

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,  
 INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E  
 INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO  
 AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## La Presidenta Barkos agradece a la Liga de Mujeres por la Paz y la Libertad su trabajo desde una perspectiva de género

*El Gobierno de Navarra ha reconocido la labor de la organización en el acto conmemorativo del Día Internacional de la Paz celebrado en Tudela*

Miércoles, 19 de septiembre de 2018

El Gobierno de Navarra ha celebrado en Tudela un acto institucional con motivo del Día Internacional de la Paz (21 de septiembre) en el que ha reconocido la labor de la Liga Internacional de Mujeres por la Paz y la Libertad (Women's International League for Peace and Freedom, WILPF), organización de la que la Presidenta de Navarra, Uxue Barkos, ha destacado su “estructura firme, sólida y,



La Presidenta Barkos aplaude a Carmen Magallón, que muestra el reconocimiento, y a Joy Ada Onyesoh.

sobre todo, necesaria e imprescindible, para el trabajo en favor de la paz y la libertad desde una perspectiva de género”. El acto ha tenido lugar en el Palacio de Castel Ruiz y al mismo han asistido la presidenta del Parlamento de Navarra, Ainhoa Aznárez, el alcalde de Tudela, Eneko Larrarte, la consejera de Relaciones Ciudadanas e Institucionales, Ana Olo y la consejera de Educación, María Solana.

La Presidenta Barkos ha hecho entrega del reconocimiento a la nigeriana Joy Ada Onyesoh, recién elegida Presidenta de la Liga Internacional de Mujeres por la Paz y la Libertad, que estaba acompañada por Carmen Magallón, presidenta de la sección que la organización tiene en España que ha sido la encargada de leer la laudatio de la galardonada. WILPF es una organización internacional fundada en 1915 en La Haya, con el objetivo de unir a mujeres que se oponen a toda clase de guerras y violencias y a toda opresión, discriminación y explotación femenina. Es la organización femenina pacifista más antigua del mundo. Dos de sus fundadoras, las sufragistas Jane Addams y Emily Greene Balch, recibieron el Premio Nobel de la Paz en 1931 y 1946, respectivamente.

En su intervención, Uxue Barkos ha apuntado que el Gobierno de Navarra ha apostado por políticas públicas transversales que promovieran una cultura de paz, convivencia y respeto a los Derechos Humanos, “que avanzaran hacia una sociedad en la que la igualdad fuera una seña de identidad y un valor incuestionable”, unas políticas que se plasman, entre otras medidas, en la conmemoración del Día Internacional de la Paz. “Hemos querido hacer un más que merecido reconocimiento a la Liga Internacional de Mujeres por la Paz y la Libertad por su larga trayectoria de trabajo a favor de la paz, del desarme, la resolución pacífica de conflictos, los Derechos Humanos y la justicia económica, política y social, todo ello desde una perspectiva de género”.



La Presidenta barkos se dirige a los asistentes al acto.

La Presidenta ha recordado los orígenes de la Liga y ha agradecido “de todo corazón aquellos pilares fuertes que en aquel momento se erigieron y que son los que hoy sostienen una estructura firme, sólida y, sobre todo, necesaria e imprescindible, para el trabajo en favor de la paz y la libertad desde una perspectiva de género”.

“Desde aquí –ha continuado-, quiero hacer un reconocimiento a todas las mujeres y asociaciones de mujeres que, en silencio a veces, silenciadas y olvidadas en otras ocasiones, trabajan día a día aportando ideas, acciones y decisiones que favorecen la construcción de una convivencia mejor, más justa y más solidaria”. Y ha recordado que el galardonado hace un año, Federico Mayor Zaragoza, “dijo en este mismo escenario que la mujer será la piedra angular de la nueva era”.

La Presidenta de Navarra ha concluido su discurso indicando que en el horizonte que marca la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Organización de las Naciones Unidas, “el trabajo de organizaciones de la solvencia y el buen hacer de la Liga Internacional de Mujeres por la Paz y la Libertad es imprescindible. Nuestro compromiso individual e institucional está también ahí, así como en hacer que todas y todos seamos agentes activos en la construcción de sociedades más libres, más justas, más éticas, más igualitarias y más democráticas”.

Tras recibir el reconocimiento público, Joy Ada Onyesoh ha querido resaltar el papel de la Liga. “En los últimos 103 años, WILPF ha ofrecido a las mujeres una plataforma para encontrar sus propias voces y desarrollar sus capacidades, a través de nuestro profundo compromiso y un enfoque integrado que vincula lo local a lo global”. El enfoque feminista que la Liga tiene de la Paz, ha dicho, “crea un espacio inclusivo para la promoción y protección de las mujeres al mismo tiempo que desafía a factores que generan conflictos en la sociedad”.

El acto ha comenzado con la interpretación del Himno de Navarra por el coro Tuterá Kantuz, dirigido por Elena Etxezarreta, que ha protagonizado las intervenciones musicales de la ceremonia. Posteriormente ha intervenido el alcalde de Tudela, Eneko Larrarte, y a continuación Carmen Magallón, que ha dado lectura a la laudatio de la organización premiada.

Durante el acto ha estado expuesta en el patio parte de la exposición “100 años de WILPF”, que recorre los principales momentos y acciones que la Liga Internacional de Mujeres por la Paz y la Libertad ha realizado en todo el mundo a lo largo de sus 100 años de historia. A partir de mañana se podrá visitar la exposición entera en el mismo edificio Castel Ruiz y posteriormente se llevará a varios centros educativos de Tudela.

### **Fundada en plena Guerra Mundial**

La organización reconocida este año, WILPF, se funda en 1915 en el contexto de la Primera Guerra Mundial. Con marcado carácter internacional desde su génesis, WILPF cuenta en la actualidad con 38

secciones en países de todo el mundo. Ha organizado diálogos entre mujeres en Oriente Medio; enviado delegaciones de mujeres a Vietnam del Norte y del Sur para oponerse al conflicto desatado en la segunda mitad del siglo XX; y trabajado de manera coordinada con la ONU promoviendo el cambio hacia la paz y la seguridad. Tiene un estatus de organización consultiva en Naciones Unidas con ECOSOC, UNCTAD y UNESCO y relaciones especiales con la FAO, ILO y UNICEF. La sección española se funda en 2011 en Madrid.

Como se sabe, el Gobierno de Navarra se sumó en 2016 a la conmemoración del Día Internacional de la Paz con la organización de un acto institucional para reconocer a una persona, asociación o colectivo que se hubiera destacado por su contribución a la paz y la convivencia. En 2016 se distinguió la labor realizada por el antropólogo forense [Francisco Etxeberria](#) y por las asociaciones memorialistas de Navarra. El año pasado se reconoció a [Federico Mayor Zaragoza](#) su compromiso personal con los valores éticos y democráticos vinculados a los derechos humanos, a la defensa de la tierra, a la no violencia y a la convivencia.

### Galería de fotos



Joy Ada Onyesoh.



La presidenta de la Liga, durante su discurso.



El acto ha tenido lugar en el Centro Castel Ruiz de Tudela.



Vista general del patio de Castel Ruiz.



El alcalde de Tudela ha intervenido en el acto.